

Reconoce la UNESCO protagonismo de la mujer cubana en la ciencia



Foto: Internet.

La Habana, 19 ene (RHC) La mujer cubana es decisiva en el desarrollo económico y social de la nación y ha protagonizado, año tras año, una importante contribución a la ciencia cubana, como lo demuestran los múltiples premios nacionales de la Academia de Ciencias de Cuba -ACC-, obtenidos por ellas, y su significativa presencia entre los autores de relevantes publicaciones y patentes de invención.

Así lo resaltó el doctor en Ciencias Luis Velázquez Pérez, presidente de la ACC, al valorar el reconocimiento hecho a nuestro país por el Instituto de Estadísticas de la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), en virtud de haber alcanzado la paridad científica.

Subrayó que de las diez invenciones cubanas que han recibido la Medalla de Oro de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual, en seis son ellas las autoras principales.

Desde 1999, a partir de la Conferencia Mundial sobre la Ciencia para el Siglo XXI: un nuevo compromiso, convocada por la Unesco, Cuba adoptó e hizo suyos los acuerdos de la Declaración Final, dentro de los cuales estaba la plena inclusión de las mujeres en los ámbitos científicos. Ya para entonces Cuba ocupaba un lugar relevante en las cifras de mujeres en el sector de la ciencia y en puestos de liderazgo, frutos de las oportunidades generadas por la Revolución cubana desde 1959, aseveró el doctor Velázquez Pérez.

Sobre la composición de la Academia de Ciencias de Cuba, precisó que el 34 % de la actual membresía lo conforman mujeres, lo que convierte a la institución académica en la que mayor representatividad femenina tiene en el orbe. Igual ocurre con su junta directiva, pues de los tres vicepresidentes, dos son mujeres.

Datos del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA) muestran que, de un total de 89 214 personas dedicadas a actividades de ciencia, tecnología e innovación a nivel nacional, el 53 % son mujeres, y de los 7 750 investigadores categorizados al cierre de 2019, el 68 % lo representan ellas.

El enfrentamiento a la covid -19 tiene en primera fila a muchas de esas relevantes cubanas, que participan de manera activa en la introducción de diferentes protocolos terapéuticos, en el desarrollo de nuevos proyectos de investigación, y colideran los ensayos de los cuatro candidatos vacunales del país, aseguró Velázquez Pérez. (Fuente: [Granma](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/245134-reconoce-la-unesco-protagonismo-de-la-mujer-cubana-en-la-ciencia>



Radio Habana Cuba